

令和5年度

小出の里だより⑫

茅ヶ崎市立小出小学校 学校だより



令和6年1月31日(水)

校長 丸山 修一

〈学校教育目標〉 心身ともに調和のとれた人間になるために

◎しっかり学ぶ子 ◎助け合う子 ◎進んで働く子 ◎健康で元気な子

大寒が過ぎ、早いものでもう2月になります。2月3日は「節分」です。「節分」とは、もともと季節の分かれ目を指していましたが、今では豆まきの風習が残っている立春の前の日だけを言うようになりました。「立春」は、初めて春の気配が現れるという意味です。旧暦上では、この頃が1年の始まりでもあり、寒い日が続く時期ではありますが、日差しに春の訪れを感じ始める頃でもあります。

年度末を迎え、各学年の子どもたちは年度の締めくくりの授業や様々な活動を頑張っています。保護者の皆様には、引き続き、ご家庭において、お子様の生活リズムの乱れに十分ご注意ください、健康で規則正しい生活が送れるようご配慮をお願いいたします。「福は内！鬼は外！」、子どもたちには、寒さに負けずに元気に健やかな日々を過ごし「新しい春」を迎えてもらいたいと思います。

【書き初め】

3年生から6年生は、1月9日(火)・10日(水)に各学年ごとに体育館で書き初めを行いました。3年生は自分の好きな字、4年生は「明るい心」5年生は「新しい風」、6年生は「将来の夢」を書きました。また、1・2年生も教室で硬筆による書き初めを行いました。使用している半紙とは違い、字の配置配分が決まらず苦戦している子どももいれば、一字一字丁寧に心を込めて書いている姿も見られました。書き初めは、各学年の廊下に展示され、校内が新年の清々しい雰囲気につつまれました。



【むくろじ級 バス遠足】

むくろじ級は、1月17日(水)に厚木にある神奈川県総合防災センターにバス遠足に行きました。センターの職員の方にお話を聞いた後、センターの施設内の各コーナーで地震体験、強風体験、消火体験、煙避難体験、避難所体験などを行いました。防災シアターでは、地震体験で震度6・7の激しい揺れを体感したこともあって、真剣に防災に関する映像を見ていました。また、屋外の消防の訓練場も見学しました。仲間とともに災害時のとるべき行動や防災の知識をしっかりと学ぶことができました。



【6年生 北陽中部活動見学】

6年生は、1月18日(木)に4月からの中学校生活への準備として、北陽中学校へ部活動見学に行きました。体育館で北陽中学校の生徒会役員の皆さんから中学校生活について説明を受け、その後、部活動の活動の様子を順番に見学させていただきました。子どもたちは、4月からの北陽中での勉強のこと、部活動のこと、委員会活動のことなど、それぞれ中学生になった自分を想像しながら説明を聞いたり、練習を見学をしたりしていました。小出小学校の卒業生も元気に活動していました。



【むくろじ級 北陽中1組との交流会】

毎年、むくろじ級は北陽中学校の1組との交流会を行っています。今年は1月19日（金）に、むくろじ級が北陽中学校へ行って交流を行いました。小学生、中学生お互いに自己紹介をしたあと、中学生が「Believe」のハンドベルの演奏を披露しました。その後、中学生がリーダーシップをとって進行し、全員で輪になって風船爆弾ゲームをしたり、8つのチームに分かれてポッチャをしたりしました。穏やかで楽しい交流の時間を過ごすことができました。



【5年生 音楽朝会】

今年最初の音楽朝会は、あと1か月と少しで、最上級生になる5年生の発表でした。最初に「アフリカンシンフォニー」を合奏した後「ありがとうの花」を合唱しました。迫力のある演奏と感謝の気持ちを込めた合唱は、聴く人に感動を与えることができました。もう少しで小出小の最上級生になる5年生。練習での頑張りや学年のチームワークが伝わってくる素晴らしい演奏でした。当日は、朝早くからたくさんの保護者にお越しいただきました。ありがとうございました。



【むくろじ級 カレンダー配り】

むくろじ級は、12月にみんなが作った版画で「むくろじカレンダー」を製作し、職員室や各教室に配って貼ってもらいました。1月23日（火）・24日（水）には、消防署小出出張所、小出駐在所、茅ヶ崎里山公園、小出支所、小出コミセンなど、小出小学校の周辺の普段からお世話になっている施設の方たちに配りに行きました。消防署小出出張所では、消防車と救急車を見学させていただきました。どの方々もカレンダーを喜んで受け取っていただいたので、子どもたちもとても満足そうでした。



【150周年記念ライブ】

1月25日（木）に、150周年記念事業の一つとして絵本作家で翻訳家のアーサー・ピナードさん、翻訳家・音楽家・マジシャンの大友剛さんをお招きして150周年記念ライブを開催しました。歌やピアノを交えての絵本の朗読、楽しいトークやマジックなど、子どもたちも参加しながら楽しい時間を過ごすことができました。茅ヶ崎にちなんで「赤とんぼ」の歌詞に触れたり、歌ったりしました。子どもたちは、素敵な演出やパフォーマンスに大喜びでした。当日は、保護者や地域の方にもお越しいただき盛り上げていただきました。ありがとうございました。



【5年生 餅米販売】

5年生は1月26日（金）に、総合的な学習の時間で取り組んできた田んぼ学習の最後、自分たちで苦労して育てた餅米を小出小学校の東門・西門とひかりの子幼稚園、小出コミセンで販売しました。当日、子どもたちは元気に「おいしいお米いかがですか。」「ありがとうございます。」と呼びかけながら販売し、保護者・地域の皆様にたくさん買っていただき、すべての餅米を完売することができました。ありがとうございました。



【お礼】1月は、4年生の七福神プロジェクト、推進協子ども大会（凧揚げ）、グラウンドの側溝清掃、餅米販売等で、小出地区推進協の皆さん、小出コミセンの皆さん、小出小学校体育施設開放運営委員会、体育施設を利用している団体の皆さんに大変お世話になりました。いつも小出小の子どもたちのためにありがとうございます。心より感謝申し上げます。

【小出小の風景 ～ 学校生活の一場面等 ～】

【上段左より：1年生 学活 「新年のすごろく」、1年生 「縄とび大会」の様子

【中段左より：2年生 国語「漢字の学習」、4年生 書写の授業】

【下段左寄り：6年生のために展示された北陽中の制服、大谷翔平選手から寄贈されたグローブ】

